

# MILENIO<sup>M</sup>

DIARIO<sup>®</sup>

NACIONAL

*Periodismo con carácter*

JUEVES 6 DE JUNIO DE 2019  
\$15.00 - AÑO 20 - NÚMERO 7097

www.milenio.com



**Enrique Acevedo**

*“EU tiene un presidente empeñado en alejarse de nuestro país”* - P. 3



**Maite Azuela**

*“Llama la atención que algunas religiones sean terreno fértil para el abuso sexual”* - P. 14



**Agustín Gutiérrez Canet**

*“En este periodo difícil, México enfrenta unido a un gobierno inamistoso”* - P. 10

**Incertidumbre.** Bajan calificación y perspectiva por menor crecimiento, cambio en la política energética y deterioro en el perfil crediticio de Pemex; hubo avance en reunión, pero “no es suficiente”: Trump y Pence

## Fitch y Moody's pegan a México a media negociación de aranceles

REDACCIÓN, CIUDAD DE MÉXICO

El canciller Marcelo Ebrard anunció que las negociaciones en Washington, DC, con el equipo del vicepresidente Mike Pence, continuarán hoy, después

de que ayer no lograran llegar a ningún acuerdo. A su vez, representantes del CCE de México y la Cámara de Comercio de EU pactaron impulsar la relación económica y no los aranceles. **PAG. 6 A 11 Y 24**

**El dólar llegó a \$19.82**

Cinco estados fronterizos y Jalisco, los más afectados

EDUARDO DE LA ROSA - PAG. 8 Y 24

**Juez frena aprehensión**

Emilio Lozoya, obligado a comparecer en 3 días hábiles

RUBÉN MOSSO - PAG. 11

**Licitación de medicinas**

Farmacéuticas exigen no comprar en el extranjero

BLANCA VALADEZ - PAG. 11

# Fitch baja calificación del país y Moody's degrada perspectiva

**Señalamientos.** Menor crecimiento económico, riesgo en finanzas y deterioro de Pemex, los motivos

SILVIA RODRÍGUEZ  
CIUDAD DE MÉXICO

Fitch Ratings bajó la calificación crediticia de México, mientras Moody's degradó de estable a negativa su perspectiva para el país; ambas calificadoras coincidieron en el menor crecimiento económico, los riesgos para las finanzas públicas y el deterioro de las finanzas de Petróleos Mexicanos (Pemex).

Según Fitch Ratings, decidió recortar la calificación de México en moneda extranjera a largo plazo y moneda local de BBB+ a BBB, modificando la perspectiva de negativa a estable, debido a una combinación de mayor riesgo para las finanzas públicas del gobierno soberano, por el deterioro del perfil crediticio de Pemex.

Asimismo, por la debilidad de la perspectiva macroeconómica del país, que se ve agravada por las amenazas externas de las tensiones comerciales, cierta incertidumbre de la política interna y las constantes restricciones fiscales.

Explicó que el impacto del pasivo contingente de Pemex pesa sobre el perfil de crédito soberano, pues los diferenciales de la deuda de la empresa estatal sobre la deuda soberana aumentaron sustancialmente en el primer trimestre de 2019, lo que llevó al gobierno a aumentar el apoyo a ésta.

Añadió que el costo fiscal de ese apoyo representa 0.2 por ciento del PIB al presupuesto en capital y los impuestos menos efectivos, pero a su juicio, no es suficiente para brindar una solución a largo plazo o evitar un deterioro continuo en el perfil crediticio de la petrolera.

Aunado a esto, el crecimiento de México continúa por debajo de su potencial y los riesgos son magnificados por las amenazas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de imponer aranceles en México a partir del 10 de junio.

Por su parte, Moody's cambió la perspectiva de México de estable



## Se dispara

Tras los anuncios de las calificadoras, el dólar llegó a ganar hasta 26 centavos sobre la moneda mexicana.



• FUENTE: Bloomberg • FOTO: Claudia Guadarrama

a negativa, pero confirmó las calificaciones de la emisión de deuda tanto en moneda local, como en moneda extranjera, en A3.

En un comunicado indicó que su decisión de cambiar la perspectiva de las calificaciones de México fue motivada por el debilitamiento del marco de política en dos aspectos

clave, con potenciales implicaciones negativas para el crecimiento y la deuda.

Primero, explicó Moody's, el grado de predictibilidad y efectividad de las políticas económicas en México se ha debilitado, con mensajes encontrados, anuncios de políticas inesperadas y su pos-

terior reversión, como fue el caso reciente de falta de claridad sobre el uso del fondo de estabilización de los ingresos petroleros.

Esto, indicó, son situaciones que introducen incertidumbre y disminuyen la posibilidad de poder predecir las políticas, circunstancia que está afectando el sentir

Y ADEMÁS

## Golpe al peso

Tras las acciones de Fitch y Moody's a la nota del país, y a la par del resultado de las negociaciones para evitar que Estados Unidos imponga aranceles de 5 por ciento a México desde el próximo 10 de junio, el peso reaccionó y en mercados internacionales registró una depreciación importante. Poco antes del anuncio de las agencias, el tipo de cambio se cotizaba en niveles de 19.57 pesos por dólar; sin embargo, posteriormente a los anuncios llegó hasta 19.82 pesos, lo que significa que la moneda mexicana perdió 26 centavos frente a la estadounidense.

de los inversionistas y las perspectivas de crecimiento.

En segundo lugar, abundó, un menor crecimiento económico, aunado a cambios en la política energética y al papel que juega Pemex, introducen riesgos para la perspectiva fiscal de mediano plazo, a pesar del compromiso del gobierno con mantener una política fiscal prudente en el corto plazo.

Moody's prevé un año difícil para la economía y espera que el crecimiento se desacelere a 1.5 por ciento en 2019 de 2 por ciento en 2018, con riesgos dada la debilidad persistente de la inversión privada.

A lo que se suma el extenso mandato que esta administración ha dado a Pemex, que sugiere que la necesidad de apoyo financiero del gobierno a la empresa puede ser significativo desde el punto de vista crediticio soberano. ■